

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes. . . Ptas. 1,50
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. . . Ptas. 4,50
Resto de la Península, trim. . . Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre. . . Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.

Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.

Esquelas mortuorias, tarifa especial.

Redacción y Administración: Mar, 65



EL ANGEL

PEPITO MORENO CERVERA

subió al cielo ayer, á las diez y media de la mañana.

Sus afligidos padres D. Juan José Moreno y doña Genoveva Cervera, su abuela, hermanitos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos asístan á la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de la Unión, núm. 6, á la plaza de San Agustín.



LA SEÑORA

Doña Sabina Mompó Albiñana

Viuda de Plá

falleció ayer día 10 de junio

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus desconsolados hijos doña María de los Dolores, D. Vicente, doña María de los Angeles, doña María de la Asunción y D. Francisco; hijos políticos doña Elena Toda, don Eduardo Elguera y D. Esteban Albiñana; nietos, hermanos políticos, primos y sobrinos, participan á sus amigos tan sensible pérdida, suplicándoles la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta tarde á las cinco, desde la casa mortuoria, Pascual y Genis, 26, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el día y al funeral que en sufragio de la ánima se celebrará en la iglesia parroquial de San Vicente Ferrer y San Juan del Hospital (Isabel la Católica) el día 12 de los corrientes, á las once de esta mañana.



D. O. M.

EL SEÑOR

Don Rosendo Motilla Pineda

NOTARIO

falleció ayer en la ciudad de Sueca, á los 60 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos

El Sr. Decano del ilustre Colegio Notarial de Valencia; una desconsolada esposa doña María A. Ortells Marqués; hijos D. Ricardo, D. Agustín, D. Juan y doña Mercedes, hermano D. Salvador; hija política doña Encarnación Rico Beltrán; primos, sobrinos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Peugeot, Automóviles

Motocicletas y Bicicletas

B. S. A. Bicycles.—P. Murcianos, núm. 2

La vida madrileña

PARA LAS PROVINCIAS

El temporal y el frío.—Noches tristes.—La nieve.—La Exposición de la Infancia.—Un certamen modesto.—Intento noble.—La indiferencia del público.—El mono Moritz I en el Circo de París.—Las enseñanzas del cuadrumano.—Las funciones de la Comedia.—Los trajes de las señoras.—Los entreactos.—Costumbres de la vida de provincias de tercer orden.—El chismorreo.—Las pretensiones de gran capital y los hechos.—La Banda Municipal de Madrid.—Un éxito.—Ricardo Villa y los profesores de la Banda.

El temporal violento, general en Europa, ha hecho que en Madrid descendiera la columna termométrica, indicando temperaturas de los días del invierno. Caen frecuentes chubascos, nieva á intervalos y sopla un viento fuerte, huracanado, que sacude los árboles y gime en las chimeneas como en las noches tristes del mes de enero.

En las sierras inmediatas se amontona la nieve como en la temporada invernal y los caminos están encharcados. La primavera se marchita con el temporal, que deshace las flores, sembrando los paseos de hojas de rosas.

Los madrileños han tenido que vestirse de nuevo con ropas de abrigo, y de los cafés y cervicerías han sido retiradas las sillas de las aceras. Los automovilistas que han subido estos días la sierra del Guadarrama, dicen que en la altura del León la temperatura era de seis grados bajo cero.

Algo bueno se ha hecho, resultando interesantes las instalaciones de la Asociación Nacional para la fundación de Sanatorios marítimos y la de protección á los niños desvalidos, pero se podía avanzar mucho más en el sentido expresado. La protección á los niños, su educación moral y física y el amor al campo, á los árboles y las flores, son dos puntos de un alto interés para la regeneración nacional, de los cuales se preocupa en nuestro país reducido número de personas.

La sección de juguetes resulta pobre,

pués esta industria no se encuentra en España tan desarrollada como en Francia, y singularmente en Alemania.

La Exposición de la Infancia, es, pues, un intento noble, un punto de partida de lo mucho bueno que se puede y se debe hacer. Es lamentable que el Certamen sea modesto y que el público se manifieste indiferente.

El mono Moritz I, que se exhibe en el Circo de Price es la actualidad madrileña, como están de moda en París los chimpancés monsieur y madame X, que se exhiben en el teatro Olympia y Cónsul en Folies Bergeres.

Los monos sabios, que sugieren amargas reflexiones á los partidarios de las teorías de Darwin son muy del gusto del público, que se divierte con sus monerías.

Moritz I, lo mismo que los otros monos citados, viste elegantemente; come con pulcritud; se desnuda con discreción; escancia vino, y hace además de brindar; monta en bicicleta y patina como cualquier sporman; saluda con ademanes distinguidos.

La exhibición de este cuadrumano «europeizado», que es limpio, atildado en el vestir y de buena crianza, puede servir de ejemplo á los muchos habitantes de esta heroica villa que no se lavan, comen con los dedos y con su incultura y falta de educación, constituyen una molestia permanente para los madrileños y sus visitantes.

Moritz I debe hacer pensar también á las clases directoras, en que si es fácil «civilizar» á un cuadrumano, podían poner más empeño que actualmente en educar á los «bipedos implumes» que dijo Linneo, en estado primitivo, que andan por Madrid en situación inferior á la del mono sabio del circo de París.

Las funciones de la Comedia continúan animadísimas, y el público no se cansa de admirar y de aplaudir á la gentilísima Tina di Lorenzo.

Las damas asisten á la Comedia con toilettes tan espléndidas como las que lucen en el Real. Por cierto que con los descuentos en los trajes modernistas, están verdaderamente sugestivas. En los entreactos es imposible circular por el pasillo central de las butacas, lleno de varones que se entretienen en la contemplación de tantas mujeres hermosas, tan hábil y elegantemente medio desnudas.

En ningún país se ejerce de manera tan descarada, lo que los madrileños llaman el fiscoqueo. Las mujeres se desuellan unas á otras en palcos y butacas, haciendo mutua y sangrienta crítica de vestidos y precios.

Y los hombres las imitan muchas veces. El público de los teatros extranjeros dedica el entreacto á tomar un refresco ó pasear por los salones: aquí se emplea en «correr de trajes», manjando las tijeras sin piedad. Ahora que según aseguran nos vamos «europeizando», ¿no podían las clases directoras avanzar en ese sentido en los espectá-

culos públicos, imitando á los espectadores de los teatros de París, Londres, Berlín ó Bruselas, que si se «cortan trajes» unos á otros, lo hacen discretamente; y no con el descaro que en el Real, la Comedia ó el Español?

La costumbre de ir al teatro para «devorarse» los unos á los otros, más que de gran población, parece de una aidea con pretensiones, lo mismo que sucede en la calle de Alcalá y el paseo de Recoletos los domingos por la mañana y en el Retiro por las tardes.

No se puede tener pretensiones de gran capital y hacer lo mismo que en las provincias de tercer orden. El extranjero que viene á Madrid, se cree en una villa de provincia, con sus chismes y cuentos, sus críticas despiadadas, su intolerancia social, sus envidias y menoscabos.

La Banda Municipal de Madrid, que pronto irá á Valencia, ha tenido un éxito completo. Esto demuestra lo que vengo diciendo tiempo há: que aquí pueden hacerse las cosas tan bien como en otras partes, cuando se va por buen camino y se atiende al verdadero mérito, desechando recomendaciones, compadrazgos y pequeñeces.

La Banda Municipal fué encomendada á Ricardo Villa, un artista de verdadero mérito, trabajador y entusiasta, y ha resultado un éxito completo. Lo sucedido debe servir de enseñanza al Ayuntamiento, para que en el futuro de cada servicio ó iniciativa á persona de condiciones y de amor propio.

Ricardo Villa, wagneriano entusiasta, compositor inspirado y director de orquesta de nervios y de conciencia artística, ha hecho que la Banda Municipal de Madrid, apenas fundada, conquiste aplausos de justicia. Tengo la seguridad, porque conozco á Villa hace tiempo, que donde quiera que vaya la Banda de Madrid hará un buen papel y será objeto de elogios.

Los valencianos tendrán pronto ocasión de aplaudir á los profesores madrileños y á su director, que irán á esa capital para tomar parte en el Certamen, aunque fuera de concurso.

Son tan pocas las cosas buenas que hace el Ayuntamiento de la Corte, que cuando realiza una como la creación de la Banda, se suscitan desconfianzas como las que se revelaron al publicarse el propósito de la corporación municipal madrileña. Los aplausos justos tributados á la Banda, han hecho olvidar los recelos que despertó su creación.

EL BACHILLER CARRASCO

Madrid 7 de junio de 1909.

Exportación al Canadá

Nuestra Cámara Oficial de Comercio, que estudia los medios de desarrollar la exportación de nuestros productos regionales; nos comunica, en virtud de una información que ha practicado por medio de los agentes consulares, que tendría verdadera importancia el establecimiento de una línea de navegación entre los puertos españoles y los italianos y el Canadá. En este país, relativamente nuevo, de una gran extensión territorial, fértil en toda su anchura zonal meridional, que empieza en la costa del Atlántico y termina en la del Pacífico; el subsuelo es riquísimo en toda clase de minerales, y afluyen á todas las regiones canadienses constantemente millares y millares de emigrantes para establecerse y á los italianos y el Canadá. En este país, relativamente nuevo, de una gran extensión territorial, fértil en toda su anchura zonal meridional, que empieza en la costa del Atlántico y termina en la del Pacífico; el subsuelo es riquísimo en toda clase de minerales, y afluyen á todas las regiones canadienses constantemente millares y millares de emigrantes para establecerse y á los italianos y el Canadá. En este país, relativamente nuevo, de una gran extensión territorial, fértil en toda su anchura zonal meridional, que empieza en la costa del Atlántico y termina en la del Pacífico; el subsuelo es riquísimo en toda clase de minerales, y afluyen á todas las regiones canadienses constantemente millares y millares de emigrantes para establecerse y á los italianos y el Canadá.

Próximo á entrar en vigor el nuevo tratado franco-canadiense, obtendremos nosotros también todas sus ventajas, puesto que nuestras relaciones comerciales internacionales se hallan establecidas bajo el régimen de nación más favorecida.

Exportamos hoy al Canadá: pasas, almendras, vinos y algunos otros productos agrícolas, y según las noticias adquiridas, podría remitirse también con buen éxito artículos de paja y esparto, papel para cigarrillos, jarabes de frutas, sedas, algaratas, conservas de frutas y legumbres, regalaz, calzados, etc., que podrían desplazar á sus competidores extranjeros, si las casas exportadoras enviasen al efecto viajantes inteligentes y señalaran precios bajos á sus productos.

Por último, el consulado general de España en Canadá, establecido en Montreal, suministraría con gusto más detalles á los interesados.

Centro superior de Enseñanza

Por el proyecto aprobado en Consejo de ministros, se crea un organismo, ó Centro de Enseñanza, para la preparación del Profesorado de las Escuelas Normales, que comprenderá dos secciones: una para los profesores de las Escuelas Normales de Maestros, y otra para las de Maestras.

El personal del Profesorado de ambas Escuelas se elegirá, en su casi totalidad, entre los maestros normales, aunque algunos nombramientos recaerán en personas que, sin tener este título, posean conocimientos especiales y reconocida competencia en materias de las que han de integrar el nuevo plan de estudios.

El decreto empezará á surtir sus efectos desde primeros de octubre próximo, sin que haya dificultad para el planteamiento de la reforma, puesto que están consignados los créditos necesarios.

En la ciudad del Tormes

Juegos florales hispano-portugueses

Entre los números más amenos é interesantes de las renombradas ferias que prepara este año la ciudad de Salamanca, figuran unos Juegos florales hispano-portugueses que se celebrarán el día 15 de septiembre, presididos por S. M. la reina de España, con arreglo al siguiente programa de temas:

- 1.ª Premio de honor. Poesía lírica de asunto y metro libres. 2.ª Patria. Poesía heroica. 3.ª Salmo, plegaria ó canción mística. (Premio del excelentísimo señor obispo de Salamanca: 500 pesetas). 4.ª La mujer charra, soneto. 5.ª Cronica periodística. 6.ª Cuento ó novela corta. 7.ª Estudio sobre la literatura regional castellana. 8.ª La Salamanca universitaria del siglo XVII. 9.ª El descanso dominical: su influencia en la vida de los obreros. 10.ª La batalla de Arapiles, estudio técnico-militar. Portugal. 1.ª Poesía de asunto y metro libres. 2.ª Poesía de carácter bucólico. 3.ª Soneto dedicado á una figura histórica portuguesa. 4.ª Poesía de carácter satírico. 5.ª Narración ó tratado sobre costumbres portuguesas. 6.ª Cuen-

to ó novela corta. 7.ª Estudio sobre el estado actual de la literatura portuguesa. 8.ª Tradiciones universitarias de Coimbra. 9.ª Bases para el intercambio intelectual entre España y Portugal. 10.ª Unión armadora entre España y Portugal, sus ventajas y desventajas.

Bases y advertencias

1.ª Para todos estos temas se gestionan importantes premios en metálico. 2.ª Los trabajos para este Concurso, que han de ser inéditos, se remitirán en la forma acostumbrada. El plazo de admisión termina: para los trabajos portugueses, el día 20 de agosto de 1909; para los trabajos españoles, el 31 de dicho mes. La correspondencia se dirigirá al señor rector del Colegio de San Ambrosio, Gibraltar, 2, Salamanca.

En honor de fray Luis de Granada

La ciudad de la Alhambra y de los cármenes, la sin par Granada, se dispone á celebrar sus renombradas fiestas de Corpus, galdardón y orgullo de sus hijos y motivo para que la granadina, recatada y casera acaso por su origen moruno, luzca su gracia y su donaire.

Entre las diversas fiestas organizadas por la bella ciudad del Dairo y del Genil, se halla una que la honra y ensalza sobremedura, por cuanto con ella honra la memoria de uno de sus más característicos hijos; de aquel sapientísimo escritor poeta que figura en los anales de la literatura patria con el nombre de Fr. Luis de Granada.

En la histórica plaza de Bibrámbala, uno de los sitios más característicos de Granada, se elevará dentro de breves días un monumento erigido á fray Luis de Granada, siendo su inauguración el día 15 de junio de este año. En la histórica plaza de Bibrámbala, uno de los sitios más característicos de Granada, se elevará dentro de breves días un monumento erigido á fray Luis de Granada, siendo su inauguración el día 15 de junio de este año.

El monumento será obra del ilustre escultor granadino Pablo Loizaga. La estatua, sobria de líneas y de correcto dibujo, es obra del laureado escultor granadino Pablo Loizaga.

La Asamblea de Sanidad

Tercera sesión

A las diez de la mañana de ayer se reunieron para celebrar la tercera sesión, en el local del Palacio de Industrias, las secciones de Medicina, Farmacia y Veterinaria de los subdelegados de Sanidad.

Sección de Medicina.—El cuerpo de subdelegados de Sanidad acepta y está dispuesto á prestar cuantos servicios se le ordenen en defensa de la salud pública, pero en concepto de sueldo ó gratificación debe asignarse una cantidad igual á la que corresponda por la titular de la capital donde reside, según las bases acordadas y la clasificación hecha por la Junta del Patronato de Médicos.

Que los reconocimientos y certificación en los expedientes de derechos pasivos de empleados civiles sean hechos por los subdelegados de Medicina, según dispone el art. 85 de la Instrucción General de Sanidad pública y se tarife dicho servicio.

Que se hagan las gestiones necesarias hasta conseguir del Excmo. señor ministro de la Gobernación sea publicada una disposición de carácter general por la cual se ponga en vigor el art. 63 de la ley de Sanidad, haciéndose constar clara y terminantemente el derecho preferente de los subdelegados á ocupar los destinos del ramo, y entre ellos las vacantes de titulares del pueblo donde residan.

Al objeto de rodear á los subdelegados de los mayores prestigios, y para robustecer y vigorizar la autoridad del Comité central, que se le conceda un amplísimo voto de confianza para que en nombre y representación de todos los subdelegados de España consiga de los Poderes públicos se dé forma oficial á las conclusiones que se acuerden en la Asamblea.

Estas conclusiones, que han sido aprobadas, las presentó el subdelegado de Medicina de Liria, Miguel Pérez Gómez. Se leyeron á continuación los siguientes trabajos: Conveniencia de la redacción de un reglamento de Subdelegados, del Dr. Palaoz, de Carlet. Retribución de los subdelegados cuando practiquen servicios fuera del pueblo de su residencia, del Dr. Barreras, de San Lorenzo de El Escorial.

Autoridad y autonomía de los subdelegados de Sanidad, del Dr. De Ramón, de Sueca. Acordó comunicarse al señor gobernador de Jaén que anuncie inmediatamente la vacante de la subdelegación de La Carolina. Sección de Farmacia.—Se pusieron á discusión y fueron aprobados los siguientes temas: «Práctica de las denuncias», del Dr. Abas Xifra. Acordó imprimirse este trabajo y que se reparta á todos los subdelegados de España. Modificación del art. 591 del Código penal en el sentido de declarar delito lo que hoy son simples faltas cometidas por los intrusos; también del Dr. Xifra.

Atributos y bastón.—Pídesese el uso para los subdelegados de un bastón análogo á los que usan los jueces de primera instancia, del doctor Xifra y otro trabajo del Sr. Sánchez Quintana, que quedó aprobado con algunas modificaciones. El subdelegado de Farmacia de Ecija, señor Lázaro, dió lectura al informe de denegación de apertura de una farmacia de Sevilla. Leyéronse varias proposiciones presentadas por los subdelegados de Valencia, Barcelona, Molina de Aragón y Cogolludo, y otra de don Andrés Molina, referente á las visitas para las aperturas de farmacias, y acordóse después de larga discusión, que una comisión que se nombró al efecto, presente dictaminado el asunto para la sesión pró ó futura á un trabajo del señor Torrecilla, que fué tomado en consideración.

El Sr. Gelart, presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la provincia de Gerona, leyó otro trabajo que abarca los siguientes extremos: Redacción de listas de medicamentos con arreglo á la instrucción general de Sanidad.

Supresión de la aforación por los fieles contrastes, de las balanzas y piedras en las farmacias. Castigos que deben imponerse á los prestatarios ilegales. Equiparación del título de farmacéuticos á los licenciados en Ciencias físico-químicas é ingenieros químicos, para los efectos de oposiciones á cátedras en los centros docentes.

A esta sesión asistió el primer secretario del Colegio de Farmacéuticos de Madrid, D. Jerónimo Martínez Salas. Sección de Veterinaria.—Discutióse ampliamente el ser retribuido el cargo de subdelegado de veterinaria, tomándose acuerdo en sentido afirmativo. Los asambleístas llevaron á esta sección los temas á discutir para su aprobación, y comenzó el examen de los trabajos presentados. Existe en esta sección el propósito de presentar conclusiones encaminadas á procurar la protección á la riqueza pecuaria, así como se viene protegiendo la riqueza agraria y forestal, por ser aquélla de tanta importancia como éstas. Antes de levantarse la sesión en las tres secciones se acordó celebrar la cuarta reunión hoy á las diez de la mañana.

CONCURSO DE LA CRUZ ROJA

Deseara la Comisión provincial de la Cruz Roja en Valencia de utilizar en provecho de sus caritativos fines las favorables circunstancias que ofrece la brillante Exposición recientemente inaugurada, convocó un Concurso de material sanitario, de alojamiento y transporte en las condiciones que siguen:

Primera.—Se otorgarán cinco primeros premios y los accesos y menciones honoríficas que el Jurado acordare á los mejores y más prácticos modelos que se presenten: (a) De paquete de curación individual. (b) De camilla para campaña. (c) De camilla rodada para servicio en poblado. (d) De botiquín mochila para primer socorro. (e) De tienda de campaña ó barraca desmontable para rápida y cómoda instalación de un puesto de socorro.

Segunda.—Los modelos se presentarán en tamaño natural, ó reducidos á escala, acompañados de una Memoria explicativa en español, francés, portugués, italiano, inglés, alemán ó esperanto. También podrán presentarse planos de los modelos. Tercera.—El mismo autor podrá presentar cuantos modelos quiera por conveniente de uno, de varios ó de todos los grupos del Concurso. La nacionalidad de los concursantes no es obstáculo alguno para aspirar á los premios.

Cuarta.—Los autores podrán solicitar del Jurado el adelantamiento de día para hacer funcionar sus aparatos y dar las explicaciones verbales que tengan por conveniente. Quinta.—Los modelos premiados quedarán propiedad de la Comisión provincial, los restantes podrán ser recordos por sus autores en el plazo máximo de un año. Sexta.—Todos los gastos de envío y recogida correrán á cargo de sus autores. Séptima.—El plazo de admisión de objetos y Memorias quedará cerrado el 15 de septiembre próximo, á las veinte horas.

Octava.—Todos los objetos y Memorias habrán de entregarse en el local de la Cruz Roja habilitado en el Palacio de la Industria de la Exposición Regional. Novena.—El Jurado calificador estará compuesto del Dr. D. Alicia Caravaca y López, delegado-presidente de la Cruz Roja en Valencia, abogado y notario; del Dr. D. Manuel López de Roda y Sánchez, comandante de Ingenieros y doctor en Ciencias; del Ilmo. Sr. Dr. D. Ferrnando Calatayud y Valladares, consultor médico de la Asamblea Suprema, inspector provincial de ambulancia en Madrid y director de la Revista de Sanidad Civil; del Excmo. señor Dr. D. José Sanchis Pertergas; de D. Daniel Ruiz Granera, licenciado en Medicina; del doctor D. Juan de Maroto Cataluña, médico segundo de la Reserva de Sanidad Militar; del doctor D. Alfredo Moscardó y Valera, farmacéutico; de un médico de Sanidad Militar, y actuará como secretario el Dr. D. Antonio Villanova Is.

La Comisión provincial de la Cruz Roja. Valencia 8 de junio de 1909.

EN LA EXPOSICION

CONCURSO DE GANADO VACUNO

Continúa siendo visitadísima la manifestación de ganado vacuno de engorde hecha por algunos criadores de esta región, en una de las dependencias de la Exposición Regional. Llamam poderosamente la atención los ejemplares presentados por el director del Hospital y los Sres. Alapont y Taberner. El soberbio ejemplar del Hospital demuestra la excelente casta que conserva el Santo Establecimiento y la asiduidad y cariño con que mira esta riqueza nuestro amigo Sr. Coya, administrador del mismo. Con más detenimiento diremos algo del buen régimen, limpieza y hasta lujo que reinan en la Granja del Hospital, haciendo relación de las excelentes vacas que surten de leche á los enfermos.

El hispano-suizo y otro de la propia raza que presenta el Sr. Alapont nos dá á conocer que este señor es entusiasta por la estabulación y no escatima gastos con tal de conseguir lucidos ejemplares. No es la primera vez que dicho señor recibe enhorabuena por la superior presentación de sus estabulados. El Sr. Taberner presenta un hermoso novillo mestizo, finísimo de clase, y digno de una distinción en cualquier concurso. Si este ejemplar estuviera lo carnado que puede, sería un verdadero fenómeno. Los dos andaluces que presenta, son los verdaderos tipos de la casta andaluza, y aunque no son del tipo del «Hermoso», son dos bonitos ejemplares españoles.

También presenta el Sr. Salcedo un bonito novillo de 16 meses, muy apto para simiente de las vacas de esta región. Podemos decir desde ahora, que con poco entusiasmo que demuestren nuestros ganaderos y huertanos, la próxima Exposición de ganados será un acontecimiento, y demostraremos que la hermosa región de Levante puede competir en todo con las demás provincias.

Sabemos que el señor conde de Montornés desea expresar á los señores que han concurrido con sus reses á la Exposición Regional, que ha visto con gusto la presentación de los vacunos, y considera justo que un Jurado determine la distinción á que se han hecho acreedores, ya que su misión, como jefe de Fomento de esta provincia, es la de estimular y fomentar los intereses que en esta industria alcanzamos en la región.

Reunido el Jurado, deliberó acerca de determinadas observaciones hechas á propósito del recorrido del caballo «Palma», dictando luego el siguiente fallo: Premio 1.º, al «Herbario», montado por el señor Jurado. 2.º «Negruzco», Sr. Pasarón. 3.º «Elegido», Sr. Cabellas. 4.º «Madreña», Sr. Cibrán. 5.º «Vedante», Sr. Rodríguez. 6.º «Sublevado», Sr. Loygorri. 7.º «Macauca», Sr. Doménguez. 8.º «Muñeco», Sr. Solano. 9.º «Jarwell», señor marqués de Martorell. 10.º «Lucuana», señor duque de Andria. 11.º «Abrocado», Sr. Pozuelo.

Los lazos se adjudicaron á «Abrocado», «Cepillado», «Influyente», «Muñeco», «Sarrroso» y «Enemigo», y un extraordinario á la yegua «Quética». La prueba resultó, como nota final, muy interesante, y la novedad de celebrarla de noche, muy bien recibida por el público.

Esta tarde continuarán las pruebas del Concurso Hípico en la Pista de la Exposición.

Concurso Hípico Internacional

Anoche, á las nueve, la comisión organizadora del Concurso Internacional Hípico, que con tanto éxito se viene celebrando, obsequió á los distinguidos señores y oficiales del ejército que han concurrido y á la prensa con un espléndido banquete, que sirvió «El León de Oro» en el Gran Casino, con la competencia que tan acreditada tiene.

La presidencia fué ocupada por el capitán general Sr. Jiménez Castellanos, quien cedió la presidencia al Sr. Tréner, presidente del Comité ejecutivo de la Exposición, y á su vez, cedió al Sr. Ferruzco, presidente del Gran Casino, el honor de presidir los demás puestos, en número de 160, estuvieron ocupados por los distinguidos señores que concurrieron en las pruebas de días pasados y la comisión organizadora, la mayoría de los individuos del Comité y representantes de la prensa local.

La mesa, muy bien servida, y el menú, del que se hicieron grandes elogios, y valió al Sr. Gardó mayores felicitaciones que, como puede verse, se le hicieron. Hora d'oeuvr; Consommé zarina; Filet de bœuf garni; Langoustine sauce Mayonnaise; Asperges sauce romalade; Poularde rotie; Biscuits glacés; Fromages; Fruits; Café. Vins: Rioja blanc et rouge.—Champagnes: Mercedes y Moët Chandon.

Terminado el banquete comenzó en la Gran Pista de la Exposición la prueba anunciada para anoche. Era la llamada Nacional para toda clase de caballos nacidos en España. Los premios eran 2.000 pesetas divididos en los siguientes premios: 1.º, de 500 pesetas; 2.º, 350; 3.º, 250; 4.º y 5.º, 150; del 6.º al 11, 100.

Los obstáculos eran 14; muro; barrera; paso de caminos; zanja del tobogán; guaca en ángulo; muro de setos; zanja de barrera; callejón; barrera curva; barrera; seto; toneles; y ría. Cuando el Jurado, compuesto por los señores cuyos nombres dimos ayer, con la novedad de ocupar la derecha del capitán general el señor conde de Montornés, y las comisiones, jueces de campo, etc., ocuparon sus puestos, ofrecía la Gran Pista de la Exposición un aspecto soberbio. Resplandecía por la luz contorneada por encima de oro, una línea de luz contorneada los edificios de éste y los palacios de Actos y Bellas-Artes; un público selectísimo ocupaba, casi en su totalidad, palcos y sillitas de Pista, y era la noche como una soberbia noche, cuyas estrellas habían descendido hasta tocar los edificios y en ellos posarse, y era el conjunto como un público cosmopolita elegantísimo y vistoso. Estaba sereno y fresco el ambiente; de lo alto descendían con la luz los choques de los focos eléctricos una claridad de ensueño, que hacía revivir las piedras de las joyas y los ojos de las señoras, que reflejaban más que aquellas...

La prueba de anoche tuvo, pues, un éxito grande, y aún lo hubiera sido mayor de haber habido más luz en el centro de la Pista. Fue esta la única, ligera falta que observamos. Corrieron: «Oborak», del Sr. González Sarriá, teniente de Farnesio, que hizo tres faltas y empleó dos minutos y cinco segundos en el recorrido; «Negruzco», del Sr. Gomis, teniente de Alcántara; media falta, y dos minutos 43 segundos; «Sarrroso», del Sr. Balmir, del regimiento de Talavera; cuatro faltas, y dos minutos 25 segundos; «Aromático», montado por el Sr. Loygorri, que se retiró.

«Vedante», montado por el Sr. Rodríguez, teniente de Lusitania; dos faltas y un minuto 54 segundos; «Muñeco», del Sr. Solano, capitán de Tetuán, que hizo dos faltas y media, y empleó dos minutos 46 segundos; «Ciruelo», del Sr. López Tello, teniente de Treviño, que hizo 11 faltas y media, con un recorrido de tres minutos. «Abdicador», del Sr. Arroyo, de Talavera, 13 faltas, dos minutos 22 segundos; «Macauca», del Sr. Doménguez, de la Escuela de Equitación, que hizo dos faltas y media y empleó en el recorrido dos minutos. «Lucuana», montado por el duque de Andria, tres faltas, dos minutos y cuatro segundos.

«Sublevado», del Sr. Loygorri; dos faltas y dos minutos 20 segundos. El «Orotava», del Sr. Solano, que se retiró. «Hocino», del Sr. Pasarón, de Alcántara, que hizo tres faltas y media, y empleó dos minutos; 45 segundos. «Elegido», montado por el Sr. Cabellas, de la Escuela de Equitación; una y media falta y dos minutos y 17 segundos. «Muñeco», montado por el Sr. Campos, de la Escuela de Equitación, que se retiró.

Se hizo á continuación un breve descanso, durante el cual, la banda del regimiento de Mallorca ejecutó varias selectas composiciones. Muy agradablemente transcurrieron los minutos del descanso, que muchos caballeros aprovecharon para saludar á las distinguidas señoras que ocupaban los palcos. Se hicieron localidades de preferencia, que se hicieron animados grupos, no siendo el menor el que se formó entre los palcos bajos del Jurado, que fueron ocupados por las damas y señoritas de la caravana automovilística, arrematadoras de belleza, de una elegancia maravillosa en los trajes y alheñas.

Continuada la prueba corrieron: «Calsero», que se retiró por caída del jinete de Lusitania; del Sr. Castellanos, del regimiento de Tetuán, que hizo tres faltas y media y empleó dos minutos 13 segundos. «Abrocado», del Sr. Pozuelo, del regimiento de María Cristina; seis faltas y media y dos minutos, 15 segundos. «Manigua», que se retiró. «Enérgica», del marqués de la Calzada, que hizo un recorrido muy accidentado. «Cepillado», de los señores profesor de los señores. «Lucuana», montado por el Sr. Aparicio, teniente de Santiago; seis faltas y media y dos minutos, 34 segundos. «Influyente», del Sr. Tello; cuatro faltas y dos minutos, 45 segundos. «Sarrroso», del Sr. Sarriá, siete faltas y media y dos minutos, 20 segundos. «Jarwell», del marqués de Martorell; tres faltas y dos minutos. «Palma», del Sr. Torres

VALENCIA

Aunque nuboso, el día de ayer fue mejor que los anteriores, pues las nubes se contaron con amenaza sin anegarnos con lo que llevaban en su seno. La animación fue extraordinaria durante todo el día, contribuyendo a ello, como es natural, la festividad del Corpus.

Como en otro lugar verán nuestros lectores, la procesión fue muy lucida y la carrera se vio repleta de gente, entre la que se veían muchas caras forasteras.

La Exposición fue también visitadísima, tanto por la mañana, en que regían precios económicos, como por la noche, que se celebraba Concurso Hípico. Fueron sin duda las pruebas que se han visto más favorecidas por el público, pues llegó a llenarse todo el estadio de la pista.

El ex-ministro liberal Sr. García Prieto continuó ayer las visitas por Valencia, estando en la Asociación de Caridad, cuyos dependencias recorrió, elogiando este benéfico instituto; en la Universidad y en la Audiencia.

Invitado por D. Ramón de Castro, almorzó en su casa, y luego marchó al palacio de los señores marqueses de Castellfort, desde cuyos balcones presencié el desfile de las rocas y de la procesión.

En el tren correo regresó a Madrid, acompañándole los diputados a Cortes señores Fernández Latorre, Garnica y Pérez Crespo y el ex-diputado señor marqués de Mondéjar, y despidiéndole en la estación la plana mayor del partido liberal y todos los asambleístas del Congreso de Sanidad.

El Sr. García Prieto ha marchado muy complacido de su visita, y se propone volver con su familia en el mes de octubre.

El gobierno de Portugal ha concedido a los oficiales españoles que tomaron parte en el Concurso Hípico, recientemente celebrado en Lisboa. En la lista de los agraciados figuran los nombres de los siguientes ginetes que son ahora nuestros huéspedes y aplaudimos estos días en la Gran Pista de la Exposición:

Grado de caballero de la Orden de Cristo: D. Arturo Llarch y Castresana, primer teniente de Lanceros del Rey; D. Celestino Febre Contreras, primer teniente de la Escolta Real, y D. Gustavo Gómez Spencer, primer teniente de Cazadores de Alfonso XII. Grado de caballero de la Orden de la Concepción, a D. Alfonso Jurado y Barrio, segundo teniente de Lanceros de España.

Ayer regresó a Barcelona en tren especial el «Orfeó Catalá», que tan bellas manifestaciones de arte ha ejecutado en los Concursos de la Exposición.

La circunstancia de celebrarse la procesión del Corpus á la hora de la partida dificultó para muchos aficionados la llegada á la Estación.

Los artistas barceloneses, al ir dando vivas á Valencia, á la Exposición y á D. Tomás Tñor, que fueron contados, como era natural, por los amigos que habían ido á despedirlos.

Hoy llegará á Valencia el embajador de España en Roma, D. Juan Pérez Caballero, que viene con objeto de asistir á la boda de la hija de su hermano el tesoro de Hacienda D. José, que se celebrará el día 16 del actual, y de paso ver nuestra Exposición Regional.

Ha quedado solucionada la cuestión de los obreros del Puerto. Ayer celebraron junta general las Sociedades El Trabajo y Unión Obrera, acordando firmar el contrato del trabajo en las mismas condiciones que lo han hecho ya las otras cuatro Sociedades.

Así lo comunicaron anoche al señor gobernador, rogándole al propio tiempo se sirviera ejercer su influencia cerca de los patronos, para que éstos les admitan desde hoy á los trabajos de carga y descarga de los buques.

Esta mañana, á las once, se firmará dicho contrato en las oficinas de la Sociedad Valenciana de Navegación, que dando encargado el Sr. Camón de hacer saber á sus compañeros la resolución de las Sociedades mencionadas.

En el gobierno civil se recibió anoche un telegrama-circular del ministro de la Gobernación excitando á los gobernadores á que activen la campaña contra los reclutadores de emigrantes.

La Junta de Defensa local de Burriana nos ha remitido para su inscripción una hoja que dirige á los cosecheros y exportadores de frutas, tratando de asunto interesantísimo para el comercio de exportación de frutas.

El exceso de original que estos días nos abruma, impidiéndonos, bien á pesar nuestro, publicar íntegra la hoja en cuestión, pero á reserva de ocuparnos más extensamente de este vitalísimo asunto, vamos á dar cuenta sucinta de lo que contiene el manifiesto indicado.

Dícese en la hoja aludida que en Cataluña se está fraguando, á la sordina, una confabulación entre los especuladores en madera aserrada para envases, con la cual confabulación pretenden impedir que los exportadores de naranja y otros frutos puedan fácilmente procurarse cajas para la confección de los envases en las debidas condiciones de calidad y precio.

Hácese historia de las gestiones realizadas por el Sindicato frutero de El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, para elevar á los Poderes públicos un memorial de agravios contra la real orden de 20 de octubre, que creen se interpreta mal en las Aduanas. Pretenden, según la hoja, anular ó dificultar la libre entrada de madera á granel, obligando que ésta se haga en atado ó fardo por pieza, lo que acabaría con aquella franquicia.

La Junta de Defensa local de Burriana, termina excitando á los comerciantes y cosecheros á que se unan para contrarrestar las gestiones de los fabricantes catalanes.

El gobernador civil ha autorizado la celebración de un mitin socialista de propaganda, el domingo próximo, en el teatro de Pizarro.

Hablará, entre otros, el concejal del Ayuntamiento de Madrid Pablo Iglesias.

En el tren correo de Madrid llegaron ayer el ex-fiscal del Tribunal Supremo don Trinitario Ruiz Valarino, D. Luis Ordeig y D. Francisco de P. Gras.

En el expreso de Barcelona salió D. Carlos Uberos.

Precedente de Sevilla ha llegado á esta capital el distinguido hombre público D. Enrique Polo de Lara, inventor del insecticida de la cura radical del naranjo. Permanecerá en ésta unos días, y se hospeda en casa de su representante D. Francisco Lalliga, Pascual y Genis, 22.

La mujer fiera, lo más sensacional que se conoce hasta el día, grandiosa película que se estrenará hoy con otras en el Cine Moderno, junto á la subasta.

Ayer recibimos la visita de nuestro compañero en la prensa D. José Díaz Justo, redactor deportivo de La Veu de Catalunya, que ha venido en la caravana automovilista con objeto de informar á su periódico de la excursión, organizada por los catalanes.

En el Colegio que las Hermanas Dominicas tienen establecido en el Caballat, se celebraron el sábado y domingo últimos brillantes fiestas con motivo de la primera Comunión de las niñas y consagración de éstas á la Santísima Virgen.

El digno cura párroco D. Luis Navarro celebró la misa de Comunión en el altar del oratorio del Colegio, que presentaba hermoso aspecto por la profusión de luces eléctricas y flores con que estaba adornado. En el centro había un colosal anagrama del nombre de María. Acercáronse por primera vez á la Sagrada Mesa las niñas María Catalá, Concha Orts, Agustina Gallart, María Caballero, María Moreno, Dolores Alarcó y Josefa Pastor.

En la función que se celebró el domingo por la tarde cantóse un bonito trisagio y otras composiciones, recitándose acto continuo inspiradas poesías por las niñas Consuelo Roig, Manolita Llamosí, Josefina Catalá, Amparito Barberá, Isabelita Pont, Filomena Masó, Asunción Cantos, María Serrano, Carmen Rams, Alejandrina Peiró y Rosario Estellés, que fueron las que más sobresalieron. De las señoritas que más se distinguieron en la parte musical, recordamos á María Marasí, María Romani y Vicentita Palop.

Nuestra cordial enhorabuena á la madre superiora y hermanas dominicas.

Bañerío de Benimarull. Véase la 4.ª plana.

En artículos fantasma para regalo, bañera de cocina, 1.ª calidad, metal blanco, y herrajes completos, para obras, la ferreteria de Ceferino García, plaza de Cojeros, 7.

Pidanse las legítimas aguas de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Cedestins (riñones), Vichy-Grand-Grille (hígado). Rehusense las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exíjase Vichy-Etat.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

Crónica MORTUORIA

Ayer mañana á las diez y media subió al cielo el ángel Pepito, precioso niño de nuestros queridísimos amigos D. Juan José Moreno y doña Genoveva Cervera...

Ante dolores como el inmenso que agobian á los distinguidos señores de Moreno, no encontramos palabras de consuelo apropiadas. Poco expresivas nos parecen todas; todas las tenemos por ineficaces para consolar á nuestros queridos amigos en esta pena terrible de ver morir á una angelical criatura, encanto de sus días, ilusión de sus amores de padres...

No hemos de intentar dedicarles ni una sola palabra de consuelo: saben que en esta casa se les tiene en gran estima, y que en su dolor tomamos parte muy sincera. Consiélese con la seguridad de que en su duelo toman sus muchos amigos participación grandísima, y que entre ellos nos encontramos nosotros.

A sus padres, abuela y demás familia enviamos sentido pésame.

En la ciudad de Sueca falleció ayer, á los 60 años de edad, el Sr. D. Rosendo Motilla y Pineda, notario.

Hombre de extensa cultura, de una competencia extraordinaria en su carrera, hizo del ejercicio de ésta culto, y en el desempeño de su cargo importantísimo supo hermanar las exigencias de la profesión y sus deberes con las no tan exigentes del trato social.

Ha muerto rodeado del afecto de los suyos y del respeto de cuantos le trataban ó conocían.

Reciban quienes le lloran nuestro pésame.

La respetable señora doña Sabina Mompó y Albina, viuda de Plá, falleció ayer.

Gozaba tan virtuosa señora, entre nosotros, de una consideración y un respeto extraordinarios, de la que se había hecho acreedora, por su virtud acrisolada, su trato distinguido y alta posición.

Aunque hacía desde varios años vida retirada, no había olvidado el mundo las excelentes condiciones y las relevantes cualidades del alma que la adornaban.

Al dolor que experimentan sus hijos, hijos políticos y demás familia, nos asociamos de todas veras.

TRIBUNALES

Pará hoy estaba señalada en esta Audiencia la vista de la causa instruida al doctor Moliner, á quien el fiscal acusa de cuatro delitos, á saber: publicación de hoja clandestina, desacato á la autoridad académica, desorden público y coacción, y por ello se declaró que la causa era de la competencia del tribunal del Jurado.

Publicada recientemente la ley de amnistía, se aplicó ésta á dos de los expresados delitos, y la Sala ha dictado un auto declarando que ahora debe verse la causa ante el tribunal de Derecho.

Contra esa resolución entabó D. Ernesto Ibañez Rizo, defensor del Dr. Moliner, un recurso de casación ante el Tribunal Supremo, y por ello se ha suspendido el juicio.

NOTAS DE SPORT

Dicen de la Ciudad Condal que en la primera sesión del campeonato de Barcelona quedaron eliminados seis tiradores en el quinto pichón; tres en el sexto y dos en el séptimo.

Para la segunda sesión quedaron sin ningún cero los Sres. Carsí, Sister, Camino y Burés, con un cero los Sres. Avial, Luque, Rocamora, Girona (D. L.), Angulo y Samá, y con dos los Sres. Verdguer, marqués de Nájera, Maquieira, marqués de la Scala, Gal, Girona (D. J.), Conde (D. D.) y Santonja.

El resultado de la subasta de escopetas fué el siguiente: La del Sr. Martínez Mora, comprada por el Sr. Regordosa, 45 duros; la del Sr. Gal, por el Sr. Comas, 85; la del Sr. Verdguer, por el Sr. Comas, 25; la del Sr. Carsí, por el Sr. Girona (J.), 20; la del señor marqués de Nájera, por el Sr. Miré, 50; la del señor Fernández Maquieira, por el Sr. Collaso, 20; la del Sr. Avial, por el Sr. Luque, 35; la del Sr. Luque, por el Sr. Drake, 45; la del Sr. Ochoa, por el Sr. Girona, 55; la del señor Asols, por el Sr. Mercader, 5; la del Sr. Sister, por el Sr. Girona (L.), 40; la del Sr. Rocamora, por el Sr. Laporta, 45; la del Sr. Laporta, por el Sr. Pons, 25; la del señor marqués de la Scala, por el Sr. Nájera, 75; la del Sr. Drake, por el Sr. Drake, 120; la del Sr. Girona (L.), por el Sr. Drake, 10; la del Sr. Angulo, por el Sr. Drake, 85; la del Sr. Camino (M.), por el Sr. Burés, 85; la del Sr. Burés, por el Sr. Collaso, 50; la del Sr. Miré, por el Sr. Collaso, 10; la del Sr. Urçola, por el Sr. Juliá, 55; la del señor

Clavé, por el Sr. Laperta, 10; la del Sr. Girona (J.), por el Sr. Conde, 10; la del señor Antonja, por el Sr. Burés, 25; la del señor Conde, por el Sr. Bayer, 10; la del Sr. Bofill, por el Sr. Conde, 5; la del Sr. Massana, por el Sr. Martínez Mora, 5, y la del señor Samá, por el Sr. Pons, 70, que suman un total de pesetas 5.375.

El Corpus en Valencia

El día de ayer tuvo de todo: horas de espléndido sol y otras de cielo cubierto, y momentos de lluvia menuda, que, aunque no llegó a cubrir el suelo, hizo temer que se aguara la festividad del Corpus. No sucedió así y la gente acudió á las calles de la carrera y llenó la plaza de la Constitución, con el deseo de presenciar la salida de las históricas rocas.

A las cuatro y media de la mañana, el volteo de las campanas de todas las torres de la capital, anunció la festividad del día, y poco después fueron poblándose de fieles los templos para recibir la Sagrada Eucaristía y cir misa.

A las ocho de la mañana celebró en la Basílica Catedral la misa de Renovación, el canónigo lectoral D. Miguel Sirvent, y en ella se interpretó por la capilla de música de dicho templo, una composición de Palestrina.

El templo estaba espléndidamente iluminado y la concurrencia de fieles era numerosísima.

Al Sanctus subieron al presbiterio veinticuatro sacerdotes, representando á los ancianos de la visión apocalíptica de San Juan, conduciendo un grueso cirio encendido, que antes costaba nuestro Ayuntamiento.

Al terminar el santo sacrificio y con los cantos litúrgicos previnidos, fué colocado el Santísimo Sacramento en el trono de oro y plata, quedando expuesto hasta la hora de la procesión.

Después del canto de las primeras Horas canónicas y la Tercia, que fué solemne, dió principio la misa conventual, oficiando el canónigo arcipreste Sr. Herrera. Fué interpretada por la capilla de música, notablemente reforzada, la grandiosa misa del maestro Es-lava.

A esta solemnia asistieron en el coro el arzobispo Dr. Guisasaol, que ocupaba su silla pontifical, y como invitados representaciones de la Orden militar del Santo Sepulcro, de la Real Maestranza y comisiones de jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición. En el presbiterio estaban el alcalde señor Maestre, los concejales Sres. Pérez Lucia y Luch y el jefe de sección del Ayuntamiento, Sr. Berga.

No hay que decir que también á esta solemnia asistió extraordinario concurso. De once á una la Banda Municipal dió el anunciado concierto en la plaza de la Constitución, donde hubo bastante animación.

Los gigantes fueron colocados á las nueve de la mañana en dicha plaza, y los enanos bailaron su tradicional danza en diferentes calles.

A las cuatro de la tarde hizo su salida la primera roca la Fama, que recorrió la carrera de la procesión en menos de media hora. Los tripulantes de ésta y las restantes hicieron gran derecho de conites y bouquets, rompiendo algunos cristales.

Al regreso á la Casa de las Flores fueron asaltados por una turba de muchachuelos que, aprovechando la ausencia de los agentes de la autoridad, causaron algunos destrozos, con gran indignación de los que allí se hallaban.

A las cuatro y media de la tarde formaron las tropas en la carrera. Como dignos, mandó las fuerzas el general D. Juan Peireya.

La procesión salió á la cinco en punto, poco antes partir el carro de la enramá. Tras la Guardia municipal de á caballo iban las banderolas y la ensena de la ciudad, los enanos y gigantes, cuya indumentaria era la misma que otros años.

Seguía la Asociación Protectora de los Niños, con guión y un anda con el Niño Jesús; el Asilo de San Juan Bautista con bandera, guión y dos andas; los asilados de la Casa de Beneficencia con guión, estandarte, dos andas y la banda de música del establecimiento y los niños de la Casa de Misericordia con dos guiones; cuatro andas y la banda de música de dicho Asilo.

A continuación marchaba la Congregación de San Luis Gonzaga del Patronato con tres guiones, tres andas y la banda de música y tras ella un grupo representando la Huida á Egipto.

Seguían luego las secciones de la Adoración Nocturna de esta diócesis y de algunas de Segorbe, Tortosa y Orihuela, cuya relación publicamos ayer. Todos los adoradores llevaban su distintivo. Figuraban sesenta banderas, la mayoría de ellas artísticamente bordadas.

A continuación iban los asilados del Colegio de San Vicente Ferrer con guión, anda y banda de música; comisiones de religiosos Jesuitas, Franciscanos, Camilos, Maristas y Dominicos; las parroquias con cruz alzada y las andas de sus titulares; los timbales de la ciudad; la Banda Municipal; el Cabildo Catedral con sus andas de plata, los ciriales y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.

Entre los que, con los prebendados de esta Basílica, precedían á S. D. M., recordamos á los caballeros del Santo Sepulcro Sres. Sauchis Pertegás y Lleornat, á los de la Orden de Montesa Sres. Corbí y Calatayud (D. José María); á los maestranzas señores conde de Trígona, Pérez Pastor, Mayans, Núñez Robres, Castillo, Torres Orduña (D. C.), Saavedra, conde de Torreñiel, León, Jofré y barón de la Linde; los mayordomos de semana de S. M. Sres. Mascarós y Jáudenes; el delegado regio de Agricultura señor conde de Montornés, el senador Sr. Rodríguez de Cepeda, y los señores barón de Llauri, marqués de Valero de Palma, Rodríguez de Celis, Posadas, Tuset, Sáinz Noguera, Guzmán Pajarón, Cabanilles y otros.

Oficiaba de preste tras el Santísimo Sacramento el señor arzobispo, asistido de los canónigos Sres. Herrera, Luis Pérez, Noguera, Pérez y Domench.

El señor arzobispo vino en la procesión el magnífico báculo de plata dorada y de estilo gótico, que le regaló el capítulo eclesiástico de la nueva Colegiata de Játiva.

A continuación iban el Ayuntamiento y Diputación, cuyos representantes eran los Sres. Pérez Lucia, Luch, Polo, Hernández, Calatayud, Rodríguez Delmau, marqués de Colomina con los secretarios Sres. Berga y Jiménez Vallivieso.

Presidían el gobernador civil Sr. Pérez Moso, el general Manrique de Lara, el alcalde Sr. Valle y el presidente de la Diputación Sr. Malledabres.

Cerraba la comitiva una compañía del regimiento de infantería de Mallorca.

En la Ciudadela se hicieron las salvas de ordenanza á la salida de la procesión, al paso de ésta por la Lonja y á la entrada de la Catedral.

Atendiendo al ruego del Real Automóvil

Club el señor arzobispo abrió su Palacio á todos los excursionistas catalanes, quienes presenciaron la procesión desde dichos balcones.

Terminada ésta la gente, según tradición costumbre, llenó los cafés y horchaterías.

Nuestra Exposición

El próximo domingo comenzará el Concurso Automovilista, á las cuatro de la tarde, en la Pista, con carrera de obstáculos. Al terminar se cantará el Himno á la Exposición, dirigido por el maestro Serrano, tomando parte 1.500 personas entre orquesta, bandas y coros. Las localidades se expenderán desde mañana viernes en el Salón de La Correspondencia, calle de la Paz; en la secretaría del Gran Casino y en las taquillas de la Exposición.

Los precios son: palcos plateas sin entradas, 11'50 pesetas; palcos generales sin entrada, 9'20; sillal de pista, 1'75; sillal de terraza, 0'85; entrada general y de palco, 0'60.

En la Casa del Pueblo hubo anoche una reunión, quedando designado el Comité organizador del Congreso Obrero que se ha de celebrar durante la Exposición.

Bailes populares mallorquines en Valencia

Es sabido que los bailes populares mallorquines son de los más típicos que se conocen y conservan en España de épocas anteriores.

Estos bailes son de diferentes clases: de grupos y de parejas. Estos últimos se bailan por hombres y mujeres, y aquellos por hombres unos y por muchachos otros.

Pues bien; el «Orfeó Mallorquí» ha tenido la iniciativa feliz de abrir un concurso de dichos bailes, que será uno de los números de «la Semana Deportiva», que se celebrará á últimos de este mes en Palma.

El periódico La Última Hora, que como es sabido, organiza una excursión entre sus suscriptores para visita: la Exposición de Valencia, ha tenido también la feliz idea de satisfacer los gastos de viaje y manutención á los grupos y parejas que obtengan el primer premio en el referido concurso, premio que precisamente consiste en el mencionado viaje.

Una vez en Valencia las referidas parejas y grupos premiados se exhibirán ante el público valenciano, acto que tendrá lugar en uno de los salones de una importante Sociedad de esta población.

Es de aplaudir la iniciativa de nuestro colega palmesano, quien nos dará ocasión de presenciar por primera vez los típicos bailes mallorquines.

EL TEMPORAL

Destrozos producidos en los campos. El temporal reinante ha alcanzado á casi toda la provincia, habiendo causado en algunos pueblos daños inmensos, lo cual no es de extrañar, dada la época del año en que nos hallamos. Nuestros lectores tienen ya noticia de los pedriscos que han caído en Requena, Gandía, Benirredá y Benipeixar.

Ayer se recibieron en el gobierno civil telegramas de otros pueblos dando cuenta de los destrozos causados en los campos por las tormentas. Hé aquí lo que comunican las autoridades locales al señor gobernador:

Quesa.—Tengo el honor de participar á V. S. que sobre las 13'30 de ayer cayeron dos pedriscos sobre este término, que destruyeron sus cosechas de uva, algarrobas, cereales y olivas, pertenecientes á las partidas de Collados, Albaiders, Rodillo, Rambla, Selda, Corbera y Maná. El importe de la damnificación es inmenso, pues hasta quedaron rotas gran número de tejas que cubrían las casitas y chozas del campo. El agua, que como final cata á torrentes, hizo desbordar los barrancos, el río del Molino é inundó los campos, cuya tierra y ribazos de las pendientes arrastró. Esto, unido á la crisis vinícola, hace desesperada é insostenible la vida de estos laboriosos habitantes.

Beniapa.—Sobre las tres del día de ayer descargó en este término municipal un fuerte pedrisco, habiendo quedado completamente destruidas las hortizales, como también los naranjos con su fruto y demás árboles.

Genovés.—Siendo las 2'30 de la tarde de ayer, un enorme pedrisco ha dejado arruinados los campos de este término municipal, arrasando las cosechas del campo, en particular de la uva de vino de moscatel, aceitunas, algarrobas, hortizales, naranjos, trigo y parte de arroz, siendo el porvenir de esta zona desdichadísimo, quedando el vecindario reducido á la miseria. No se puede calcular ahora el valor de los daños, hasta que salga la comisión á valuar las pérdidas, lo que comunicaré á V. S.

Rotglá-Corberá.—Tengo el sentimiento de poner en conocimiento de V. S. que entre las dos y tres de la tarde de ayer cayó en este término municipal un fuerte aguacero, acompañado de abundante piedra, que ha destruido por completo los viñedos, habiéndose perdido las cosechas pendientes. No hay, por fortuna, que registrar desgracias personales.

Benigüim.—El pedrisco del día 8 ha causado daños irreparables en este término municipal, especialmente en las propiedades de los pobres. Principio á instruir expediente.

Masamagrell.—Ayer descargó enorme cantidad de agua y granizo. Se desbordaron algunas acequias, inundándose los campos y un buen trecho de carretera, y hubo de suspenderse por más de dos horas el servicio de tranvías.

Los alcaldes de Gandía, Benirredá y Benipeixar, comunican también que se han perdido por completo las cosechas, habiendo quedado en la miseria los agricultores, y ruegan al gobernador reclame auxilios del Estado.

El Sr. Pérez Moso telegrafió al ministro de la Gobernación en dicho sentido, y ayer recibió un despacho del Sr. La Cierva comunicando que el gobierno lamenta los daños causados por el temporal, y más aún el no poder disponer de fondos para socorrer á los damnificados, mitigando en parte tanta desgracia.

Por qué el mal tiempo

Todo el mundo se extraña de la anomalía meteorológica que estamos atravesando, y busca la predicción en los Zuragozanos más ó menos auténticos, porque en materias científicas el vulgo es muy numeroso. A este propósito dice el insigne astrónomo Arago que en tiempo de la Academia de Berlín, un sabio, avergonzado de las predicciones del tiempo que se publicaban en el Calendario,

Jarabes Marzal Elaboración puramente basada en azúcares de primera, flores, frutas y raíces. DEPOSITO Derechos, 5, TUPINAMBA (Frente á la tienda de las Ollas) ¡Alerta enfermos, alerta!

CARDÓ AGUAS NITROGENADAS Y ARSENICALES (radio-activas), superiores á las de Pantocosa y Urberuaga, únicas arsenicales de España. Curación radical de los bronquitis, herpes y enfermedades de la piel, propias para enfermedades del estómago.—Clima muy seco.—Inhalaciones, pulverizaciones, catéteres.—Restaurante.—Fonda de 1.ª y 2.ª clase.—Teléfono, correo y misas. Itinerario: Desde Valencia á Tortosa, tren 9'10. En dicha población habrá coches á la llegada del tren 2 y 112, que sale directamente para el balneario.—Temporada oficial, 15 junio á 15 septiembre. Para informes: D. Tomás Hernández, bazar, calle de la Paz, 6, Valencia.

GRAN HOSPEDERIA DE SAN MIGUEL Plaza de San Pablo, 4 (frente al Instituto) En este establecimiento, situado en uno de los puntos más sanos de Valencia, con balcones, ventanitas y galerías á cuatro fachadas y jardín, encontrarán los señores forasteros habitaciones espaciosas, ventiladas y cómodas, buenas camas, servicio esmerado y luz eléctrica, á precios económicos. Admítense encargos de habitaciones para días determinados.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA Agencia de Valencia Préstamos hipotecarios al cuatro y cuarto por ciento de interés anual, amortizables de 5 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas. En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España. Agente del Banco: Benito Altet-Mar, núm. 57, Valencia

GRANDIOSO ESTABLECIMIENTO BALNEARIO LA PUDA DE MONSERRAT A dos horas de Barcelona, en ferrocarril hasta la estación de Olesa. Aguas sulfuroso-sódicas, azoadas y cloruradas. Tratan con ventaja las enfermedades de la piel, los catarros de las vías respiratorias, párpados y oídos, y la sífilis en sus variadas manifestaciones. Instalaciones inmejorables de baños, duchas, pulverizaciones é inhalaciones. Paseos agradables y pintorescos. Recreos variados. Comida excelente. Capilla con repetidas funciones religiosas. Teléfono permanente. Director: Dr. D. Manuel Martí, catédrico de este Instituto

sin base científica alguna, las sustituyó por observaciones astronómicas; el resultado económico fué desastroso, dejando el público de comprar el famoso Calendario.

Nunca, dicen las personas de más edad, hemos conocido un tiempo tan malo y variable, en mayo y junio, como en este año.

¿Cuál puede ser la causa? Como ya tuve ocasión de decir hace algún tiempo, en los momentos actuales los astrónomos de todo el mundo se ocupan en estudiar el famoso cometa Halley, que marcha vertiginosamente hacia el grupo de estrellas Hydas, que figuran en la constelación Tauro, donde se encontrará en el próximo mes de diciembre, y en enero de 1910 pasará por Aries, estacionándose en la de Piscis durante febrero, marzo y abril, época en que constituirá un grandioso fenómeno celeste que las gentes sorprendidas admirarán, deduciendo de él patrañas y fantasías, como fruto de la ignorancia y hasta de la ausencia de sentido común.

Pero si los cometas no tienen acción alguna sobre guerras y epidemias, si la tienen en los fenómenos meteorológicos. Esas inmensas masas que se agitan vertiginosamente en el espacio etéreo, destruyendo momentáneamente la normalidad del equilibrio planetario, forzosamente ha de determinar perturbaciones atmosféricas, debiéndose á esta causa, muy probablemente, la anomalía meteorológica que tantos daños está originando.

Pero las gentes no se preocupan hoy de esto; dentro de pocos meses, cuando el cometa Halley esté á nuestra vista, se contentarán con admirar su majestuosa cola, y formar Calendarios más ó menos Zuragozanos.

LUIS GIL SUMBIELA NOTAS DE SOCIEDAD En casa del presidente de la Audiencia.—Inauguración de un comedor en el palacio de la Roca.—En honor de la aristocracia catalana. Siguiendo la costumbre, de inmemorial establecida por los antiguos Regentes, el dignísimo señor presidente de nuestra Audiencia territorial, con la galantería que le distingue, invitó ayer á sus relaciones á presenciar el paso de la procesión desde los balcones del que fué suntuoso palacio de las Cortes valencianas.

Con este motivo, terminado el desfile del religioso cortejo, se improvisó una agradable reunión, en la que pudimos ver, elegantemente ataviadas, á la esposa del gobernador civil, señora de Pérez Moso; á las de los presidentes de la Audiencia provincial y de la Sala de lo civil, respectivamente, señoras de Vasco y de Muñoz; á las de Garrido, Loygorri, Jiménez, Barona y Sanahuja; á las señoras y señoritas de Zaldívar, Castro, Fornós, Panizas y Michelena; á la viuda del magistrado Sr. Soler, con sus hijas Amparo y Mercedes; á las viudas de Caravia y de Miranda, y señoritas de García del Río, Ruiz de Lihory, Lahoz, Viñerta y Medina.

Entre los caballeros recordamos al señor conde de la Conquista; presidente de la Sala de lo civil, Sr. Muñoz; al abogado fiscal, señor Garrido; registrador de la Propiedad, Sr. Barona, y á los Sres. Fornós, Pérez Moso, Jiménez, Sanahuja, Zaldívar, Castro, Panizas, Campoamor, Medina, Prat, Michelena, Cidón, Balmori y Ferrer.

Los señores de Rodríguez de Celis, muy finamente secundados por su hijo Cándido, hicieron los honores á sus invitados con la cortés amabilidad que les es característica, obsequiándonos con un espléndido refresco y reteniéndonos hasta bien entrada la noche, en aquel precioso salón de maravilloso artesonado áureo, al poderoso atractivo de sus infinitas atenciones, que no podrán olvidar cuantos tuvieron la honra de asistir, reverenciando los gratos recuerdos de las brillantes fiestas dadas en aquel palacio, durante el tiempo que fué digna morada de los inolvidables presidentes Sres. de Lessús, Montero de Espinosa y Fernández de la Hoz.

De otra íntima solemnia debió ocuparse el cronista. La noble marquesa de la Roca, condesa viuda de Pestagua, ha querido inaugurar el

Para nuestras lectoras CARNET DE MODAS (De nuestro servicio especial) La «toilette» para la aviación.—Trajes de verano.—Las gemas reconstituidas. Es preciso pensar—dicen las elegantes más intrépidas y esclavas de la moda—en la «toilette» propia para la aviación. Efectivamente—afirman las que están conformes con esa idea.—Hay que pensar en ella y crearla á toda prisa, porque ya son varias las mujeres que se han lanzado á volar, y en breve serán infinitas las que surquen los aires pilotando una máquina voladora. No son raras, queridas lectoras, que se trata de una profesión ya muy profeta. Según los partidarios del aeroplano ó del globo dirigible. Si hemos de creer á esas agentes, dentro de un plazo muy breve el vuelo reemplazará á los antiguos medios de locomoción. Pero se teme que el flojamiento de las falas y de los aparatos pueda influir en la marcha de los aparatos. ¿

de tierra. Se acerca el estío y con él la vida en el campo y al borde del mar. Para los trejes de gran lujo se prefieren siempre los tejidos vaporesos y ligeros, cuyos frescos y vivos colores halagan a la vista. Pero las mujeres, que más que a divertirse van a las playas en busca de tranquilidad y de temperatura, prefieren que sus vestidos sean de tela de hilo ó de algodón, tanto por ser lavables y más cómodas, como por ser de menos coste sus adornos y no exigir torcos, por lo que son más frescos.

En la serie de tejidos que se emplearán para las toallas de verano, después de las lanas ligeras, cachemires de seda y fulares, habrá una variedad abrumadora de tejidos de diferentes espesores, tales como lino de hilo y de algodón, crepés, sargas de algodón, droquet, etcétera.

La tendencia en los adornos es á simplificarlos todo lo posible, siendo los preferidos los galones y las trenillas, los frunces y los pliegues. En cambio, abundarán los adornos de piedras preciosas; pero no hay que asustarse.

La moda ha adoptado la pedrería de color, tal como era usada en el siglo XVIII. Se trata de un sorprendente trabajo de orfebrería, en el que entran verdaderos rubíes, zafiros y esmeraldas reconstituidas, cuyos resplandores y belleza causan encantadora ilusión. Montadas con verdaderos diamantes, es imposible distinguir estas gemas de los auténticos pedrerías de color, cuyo precio ha llegado á ser tan subido.

Una muy bella esmeralda costará de 20 á 50 mil francos. Un rubí sagre de pichón, piedra ovalada del tamaño de una moneda de oro de cinco francos ha sido pagada recientemente en la cantidad de 120.000 francos, mientras que la misma piedra reconstituida sólo costará 1.000.

La fabricación es conocida. Se aglomeran partículas de rubí y de esmeraldas sometidas á una intensa presión de calor, obtenida por medio de la electricidad. Se ve que los progresos de la ciencia no son inútiles para el lujo femenino.

MADAME ROBERT
París, junio de 1909.

Asociación de Nra. Sra. de los Buenos Libros

Esta benemérita corporación continúa ejerciendo en nuestra ciudad, con creciente éxito, su benéfica influencia; pero, á pesar de los esfuerzos que realiza su celosa junta directiva, no puede alcanzar el radio de acción necesaria por el escasez de recursos con que cuenta.

Desde 1.º de enero del corriente año se ha distribuido por cuenta de la suscripción 52.388 entre libros, folletos y catecismos, y recogido en los buzones colocados á las puertas de algunos templos 15.883 entre revistas y hojas católicas, repartido todo en talleres, fábricas, escuelas, hospitales, cárceles, etc.

Su misión es profundamente moralizadora, y su acción se dirige de una manera muy especial á la clase obrera.

Para llenar sus fines dicha corporación sólo cuenta con el producto de la suscripción y la entrega en los buzones colocados en las iglesias de revistas y libros apropiados para la instrucción católica.

Todos los que ostentan el honroso timbre de católicos deben contribuir al sostenimiento de esta importante obra, que ha sido bendecida por la Santa Sede y varios prelados.

Centros de suscripción: librerías católicas de los Sres. Badal, plaza de la Virgen, y sucesor de Martí, calle de Zaragoza.

Teatro-Circo de la Exposición

Gran compañía internacional de Circo y Varietés.

Grandes Atracciones HOY VIERNES
Secciones á las 7 tarde, y á las 9'30 y 11 noche. Exito colosal de MR. CORRADINI, con sus cebras, elefante, caballo y perros.

Gran éxito de THE HOWARDS MARIONETTES y demás artistas de la compañía. Próximamente sensacionales debutos.

Diario de Avisos

Por dichoso puede tenerse aquel que, predisuesto á contraer la tuberculosis, como los ocurre á los que sufren de tos ó de anemia, se encuentran en condiciones de poder comprar la SO-COQUINA LUCION PAUTAGEUR al precio de 1.000 pesetas, de cal crociotado, que es el mejor remedio, tanto más cuanto que se halla ésto al alcance de todo el mundo en toda buena farmacia y á precio módico.

¿Cómo empieza la tisis?

Un caballero que goza de cabal salud se desvia del camino normal, hace vida caprupsola, no duerme las horas necesarias, apenas tiene tiempo para vivir y satisfacer las apremiantes necesidades de la vida, gana más de lo que ingresa y poco á poco su organismo desahoga, y el último el ENFLAQUECIMIENTO y la DEBILIDAD le convierten en caja de Pandora, tiene tos, expectora sangre ó mucosidades, disnea y cansancio al subir cuesta, sueño intranquilo, sudores nocturnos, digiere mal, tiene palpitaciones en los pechos, la parte física y moral, la falta de vigor y lazo de la vida, este su estado HA ENVEJECIDO ANTES DE TIEMPO, está al borde de la TISIS. El sabio consejo de su médico «come jarabe HIPOFOSITOS SALUD» le ha devuelto la vida que había malgastado en excesos y becañales. Este enfermo precioso el jarabe HIPOFOSITOS SALUD á todos los débiles y caquéticos; su organismo tiene el vigor y la salud que había perdido. —Híjase en las buenas farmacias y droguerías HIPOFOSITOS SALUD de Clément y C.º, único aprobado por la Real Academia de Medicina.

CAFÉ-RESTAURANT COMERCIO

P. Mariano Benlliure, núm. 3 (antes Pelota)
Cubierto de DOS pesetas
MENU PARA HOY: Entremeses, Matarrones italiana, Corderillo de carnero á la madrileña, Merluza á la Colvert, Entrecote con patatas saltadas, Helado (mantecado) ó flan ó fruta y vino de marca.—Abonos á precios económicos.
Nota.—Hay paella á la valenciana.

BALNEARIO FUENTE DEL BAÑO

EN NAVAJAS DE DON FRANCISCO FUERTES
Comida y cama, por persona y día. 5ptas
Comida, cama y baño, por persona y día. 6

Círculo Modernista de Oliva

Por acuerdo de la Junta directiva y hallándose vacante la plaza de proveedor de dicho Círculo, se participa que pueden presentarse proposiciones en plica cerrada, en la Secretaría del Casino, hasta el día 23 del actual, á las doce de la noche, fecha y hora en que se cerrará el plazo improrrogable de admisión de las mismas. —La Junta.

Durante la semana última se han recaudado para el Pan de San Antonio 240'92 pesetas, en las iglesias de San María y San Catalina mártir, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 175 libras de pan; al de San Antonio, 100; á las Obitas, 200; al Niño Jesús, 125; Madres de Desamparados, 100; Masama-

greil, 125; Salesianos, 150, y á las Hermanitas de los Pobres, 125.
Con el mismo caritativo objeto se recaudaron en el Milagro y Puridad 73 pesetas, habiéndose distribuido á los pobres 387 libras de pan.

Telegramas y Telefonemas

De la TARDE

Madrid 10, á las 6'30 tarde.
La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones:

Circular dirigida á los bibliotecarios para que manifiesten al ministerio las ventajas é inconvenientes de que se abran las bibliotecas los domingos y días festivos. Convocación para conceder los premios titulados de Fernán Caballero y marqués de Alisedo, por la Academia de la Historia, consistentes en 1.000 pesetas cada uno. Se concederá un premio á la virtud, otro al talento y otro al autor del mejor trabajo que se presente acerca de la historia de Murcia desde la época del rey D. Jaime el Conquistador hasta la mayoría de D. Alfonso.

La tarde

A primera hora ha descargado ligera llovizna, que ha dispersado á la gente que esperaba en la carrera el paso de la procesión. Luego cesó; pero continuando el cielo amenazador.

A las cinco de la tarde han formado las tropas en las calles de la Colegiata, Conde de Romanones, Concepción Jerónima, Carretas, Puerta del Sol, Mayor, Ciudad-Rodrigo, Plaza Mayor y calle de Toledo hasta la Catedral. En las citadas calles enorme gentío. Los balcones engalanados y atestados de señoritas. Manda las tropas el capitán general.

Hace un momento comenzó á salir la procesión. Abrieron marcha una sección de la Benemérita, timbales y clarines, un picador y palafreneros del Palacio Real y la banda del Asilo de San Bernardino con su estandarte. Seguían las parroquias y cofradías con estandartes y cruz alzada, el Tribunal de la diócesis, el cabildo y el Santísimo Sacramento bajo palio.

Seguían el obispo, un zaganete de Alabarderos, corporaciones oficiales, entre las que figuraban el Ayuntamiento y la Diputación con sus respectivos maceros, y el gobernador civil de uniforme. Venían después comisiones militares presididas por el general Sr. Bascarán y un coche de respeto, de gran gala, del Palacio Real.

Daba escolta el batallón de Figueras y un escuadrón del regimiento de la Reina. Las tropas vestían de gala.

Al pasar el Santísimo tributábanle honores ejecutando las bandas de música la Marcha Real y disparándose por la Artillería, situada en las afueras, las salvas de ordenanza.

Los balcones del edificio del ministerio de la Gobernación hilanase atestados de elegantes damas con castillos de flores preparados para arrojarlas al Altísimo. Figura en la comitiva la nueva Banda Municipal, cuyos uniformes llaman la atención.

El general Benítez
Mejora en su enfermedad el general señor Benítez. La noche la ha pasado tranquilo, descansando largos ratos.

Autoridades militares
Se encuentran en Madrid el capitán general de Galicia Sr. Aznar y el de Canarias Sr. March. El primero pasará una temporada en sus posesiones de Totana, regresando á Galicia.

El Instituto de Previsión
El rey presidirá en la semana próxima la inauguración del Instituto Nacional de Previsión.

El Consejo de Estado
Mañana y pasado se reunirá en pleno el Consejo de Estado para tratar de asuntos urgentes.

Nombramientos
A fines del corriente mes se harán los nombramientos de los nuevos tenientes de alcalde del Ayuntamiento de Madrid.

El tiempo
El día es fresco, luciendo el sol á intervalos tímidamente.

La festividad de hoy
En los templos se han celebrado con gran brillantez los cultos propios de la fiesta del día, terminando con la procesión del Santísimo. La animación aumentará esta tarde con la procesión general, que tendrá mayor afluente por concurrir la nueva Banda Municipal.

La nueva escuadra
Procedente de Cádiz ha llegado á Madrid el general Aguirre, delegado de la Compañía de construcciones navales. Ha dicho que el día 12 se firmará la escritura, adjudicando la construcción de la escuadra.

Immediatamente la Compañía se hará cargo del Arsenal del Ferrol, comenzando los trabajos preparatorios para la construcción de acorazados y las obras de los diques. Serán admitidos en seguida 300 operarios, y después se admitirán los restantes hasta completar la manutención.

Suceso sangriento
En el establecimiento de coches que los Sres. Hijos de Pastor poseen en la calle de las Urosas, se ha desarrollado hoy un sangriento suceso.

Dos cocheros han pasado de las palabras á los hechos, resultando uno de ellos, llamado Emilio Guerrero, con dos heridas en la cara y cuello, producidas con una navaja de afeitar. El agresor, que se llama José Miguel Flores, después de cometida la agresión, se infirió una herida en la ingle. Ambos se encuentran en estado grave.

La Policía, para detener al agresor, se vio precisada á derribar la puerta de su domicilio. Entonces el agresor se hirió en la ingle.

El motivo de la cuestión ha sido el que el Emilio limpiaba una manta, manchando su polvo un coche que había de ser guiado por el agresor.

Moré
El jefe del partido liberal se halla casi restablecido de su dolencia. Hoy ha salido de casa, dando un paseo en carruaje.

El pantano de Logroño
Logroño.—Se han evitado nuevos corrimientos en el terrapién del pantano. Los vecinos han asegurado que se cerrarán todos los desagües, dejando un millón de metros cúbicos para pantano. La noticia ha causado gran satisfacción.

De Alcoy
Alcoy.—El gobernador de la provincia ha

girado una visita al Ayuntamiento, elogiando su administración, que ha calificado de modelo.

También dedicó alabanzas á la instalación del Hospital. El alcalde contestó agradeciendo estos elogios.

De Bilbao

Bilbao.—Desde la madrugada llueve copiosamente. Por dicho motivo se ha suspendido la procesión y la corrida de toros. Una chispa eléctrica cayó en la caseta del peón caminero del paso á nivel del ferrocarril de Arrigorriaga, destruyéndola. Se han inundado varias casas de obreros. Los moradores se encuentran en peligro. Algunos han perdido sus ajuares.

El Nervión ha experimentado una crecida considerable en el caudal de sus aguas. Muchos buques han reforzado las amaruras por disposición de las autoridades marítimas. Los campos, que tan hermoso aspecto presentaban, después de las últimas lluvias han quedado arrasados.

De Coruña
Coruña.—El actor cómico José Morales Cortés disparó siete tiros de revólver contra el abogado D. Horacio Cruz Miguel, que había llegado de Zamora para requerir de amor á la tipie Purificación Alfambra. Esta vive maritalmente con el actor Morales, de quien tiene un hijo. El abogado resultó ileso. Todos han sido detenidos.

De Sevilla
Sevilla.—La festividad del Corpus ha resultado solemnísimamente, contribuyendo á su esplendor un tiempo hermoso. La procesión la han presidido el arzobispo y las autoridades. Las tropas formaron en la carrera, que estaba animadísima.

El Roghi
Alhucemas.—La anunciada llegada de El Roghi preocupa á los kabildos de Obeni y Urraguel, que se muestran temerosos de que intente castigarlos.

En el campo de Melilla continúa activamente el tendido de las vías férreas mineras.

De la NOCHE

Madrid 10, á las 10'50 noche.
Crónica taurina

EN MADRID
Con una regular entrada á causa del mal tiempo, se verificó esta tarde la anunciada corrida de toros.

El primer toro es berrendo en negro, y toma cinco varas, matando dos caballos y ocasionando tres tumbos.

Bienvenida y Regaterín se lucen en quites. Morenito y Pepín de Valencia ponen tres buenos pares que se aplauden.

Vicente Pastor trae al toro con gran desconfianza, y atiza media estocada entrando mal, que basta. (Algunas palmas.)

Regaterín veroníquea al segundo toro superiormente, siendo ovacionado. El bicho toma cinco varas y mata un caballo. Los banderilleros cumplen, y Regaterín hace luego con la muleta una faena adornada, despaechando al toro de una buena estocada. (Ovación.)

Con mucho trabajo acude á los picadores el tercer toro.

Bienvenida lo manda al desolladero de un pinchazo malo, otro mejor, una estocada regular, y un descabello.

El cuarto toro es negro, y toma con voluntad cuatro varas, despenando dos caballos y proporcionando otros tantos tumbos.

Morenito de Valencia y Aranguito colocan cuatro pares de banderillas superiormente, siendo muy aplaudidos.

Vicente Pastor trae al toro con lucimiento, dando pases naturales y cambiados. Después atiza un volapié superior, siendo ovacionado.

Al quinto Regaterín lo lancea regularmente. El bicho toma cinco puyazos y mata dos caballos.

Bazán y Bonifa ponen tres pares de banderillas medianamente.

Regaterín hace con la muleta una faena valiente y finiquita al toro de un buen volapié, repitiendo con otro mejor. (Palmas.)

Bienvenida torrea de capa al sexto con lucimiento, siendo aplaudido. El toro toma cuatro varas sin voluntad y entre Toro y Bienvenida-chico clavan tres pares buenos.

Bienvenida, después de una faena breve, pasaporra al bicho de tres pinchazos y una estocada delantera.

EN TOLEDO
En esta Plaza se verificó hoy la anunciada corrida de novillos. El ganado fué huido, y los matadores Cocherito de Madrid, Padilla y Fuentes, aunque con voluntad y deseos, no consiguieron lucirse.

El tercer novillo fué retirado al corral entre una gran pitia.

Durante la lidia de un toro se arrojaron al ruedo varios aficionados, siendo cogido uno de ellos, que resultó con la fractura de la clavícula derecha. El herido se halla en grave estado.

EN ALBACETE
Hoy se lidiaron en esta plaza de Toros seis novillos por Montes y Mancheguito. Las reses cumplieron. Montes estuvo bien en sus toros, y Mancheguito quedó superiormente.

La procesión del Corpus.—Obsequio á las señoras
A las seis de la tarde, cuando la procesión del Corpus pasaba por la Puerta del Sol, comenzó á llover copiosamente.

Obediendo las órdenes del obispo de Madrid-Alcalá, suspendióse en seguida la procesión, volviendo á la Catedral el Santísimo Sacramento.

Las tropas se retiraron de la carrera. No ocurrió ningún incidente.

señor marqués de Figueroa acompañará al rey á Santiago.

También acompañará á D. Alfonso el señor Ferrándiz en su viaje al Ferrol.

Robo

En un estanco de la calle de Alcalá ha penetrado hoy un individuo, el cual, aprovechando un descuido de la estantería, se ha apropiado de 7.000 pesetas en pólizas que había en un cajón.

De La Granja

Comunican de La Granja que á causa de la lluvia ha sido suspendida la procesión del Corpus.

—Ha llegado la sagrada reliquia de la Virgen de la Cinta para la reina doña Victoria.

—A las once y cuarto ha salido para Segovia el rey, acompañado del marqués de Viana, con objeto de esperar á la princesa Beatriz, que viene para asistir al alumbramiento de la reina doña Victoria.

Denuncia

En la Casa de Canónigos se ha recibido hoy una denuncia formulada por D. Victoria Tomás contra el notario D. E. C. P. por estafa de 2.510 pesetas.

El Sr. Tomás ha manifestado que entregó al citado notario dos pagarés para que hiciera efectiva la citada cantidad, pues ya había transcurrido el plazo del vencimiento. El notario se negó á ello, y como el denunciante insistiera en querer cobrar, llegó hasta amenazarle.

El juez del distrito del Centro dió curso á la denuncia.

La Banda Municipal

A las seis y media de la tarde, después de la procesión, la nueva Banda Municipal de Madrid dió un concierto en la plaza Mayor, interpretando un selecto programa.

El numeroso público que se había congregado allí, á pesar de la lluvia, aplaudió con entusiasmo á la Banda.

Desde los balcones de la tercera Casa Consistorial se arrojaron gran número de flores.

El alcalde y algunos concejales felicitaron á los directores de la Banda.

—Mañana, á las nueve y media de la noche, la Banda municipal dará un concierto en el Teatro Real á beneficio de la Asociación Matritense de Caridad.

Movimiento de buques

Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores:

«Clandio», «Jema», «Carlos», «Andrea», «Eugenia», «Cataluña», «Vicente Ferrer», «Cartagena», «Navarra» y «Emilia».

Compararon los siguientes:

«Cabaña», «Carrara», «Julia», «Cabo Pálos», «Vilena», «Saint-Simon», «S. López», «Araña», «Isla Menorca», «Martos», «Canalejas», «M. Calvo», «Sachre», «Velarde» y «Belver».

Inundaciones en Barcelona

Durante la noche de ayer y madrugada de hoy descargó una fuerte tormenta de agua y granizo sobre los pueblos de la costa de Levante, causando daños incalculables en Masnou, Mataró, Feyá, Badalona y otros varios.

En Masnou alcanzó el nivel del agua dos metros de altura. Las casas que lindan con la sierra quedaron cegadas por la tierra que arrastraban las aguas.

Tres vecinas de Masnou, madre, hija y nieta, hallábanse solas en la casa, aterradas. En el fragor de la tormenta se pararon ante una imagen, rezando, mientras estaban en oración el ímpetu del agua abrió un boquete en el muro, inundando la habitación y apagando las luces. El agua alcanzó pronto gran altura, y ante peligro tan eminente, la niña, muchacha de 17 años, hizo heroicos esfuerzos para salvar á la abuela, resultando inútiles, pereciendo ahogada ésta, que contaba 73 años.

La inundación penetró también en el teatro de la población, causando grandes perjuicios. Las tierras arrastradas interceptaron la vía férrea del litoral, interrumpiéndose la circulación hasta las primeras horas de la tarde.

El alcalde de Masnou telegrafió al gobernador civil, quien interesó del alcalde señor Bastardas enviase una sección de bomberos á aquella población.

El Sr. Ossorio se trasladó á Masnou, recorriendo los sitios inundados, y dictando medidas de acuerdo con el Ayuntamiento, que se hallaba reunido en sesión permanente, encaminadas á aminorar los efectos del temporal.

Las brigadas de Bomberos de Mataró y Barcelona y el vecindario, trabajaron durante todo el día en el desague de las casas.

Los habitantes de la comarca están consternados por los destrozos causados por la inundación y por la pérdida total de las cosechas, pues los campos y viñedos han sido asolados por el granizo.

El gobernador regresó á medio día á Barcelona.

A Madrid.—Fallecimiento.—Congreso Románico

Los diputados Sres. Alier, Junyent y Bordas, han marchado á Madrid en el expreso de esta noche, con objeto de asistir á la reunión que celebrará mañana tarde en el Congreso, la minoría carlista, para tratar asuntos de partido, especialmente el de nombramiento de director del mismo, en vista de que no puede desempeñar la dirección el señor Barrio y Mier, por la grave enfermedad que sufre.

De la MADRUGADA

Madrid 11, á las 0'45 madrugada.

Robo.—Buen recibimiento.—Riña
Del estanco de la calle de Alcalá, establecido en el núm. 18, han sido robadas 5.000 pesetas. Ignorándose quién sea el autor.

—De Tángor comunican que un destacamento español, procedente de Ceuta, ha avanzado hacia el interior del campo moro, siendo muy bien acogido por los moros.

—En una cochera situada en la calle de Trosos rieron los cocheros José Miguel Flores y Emilio Borrego, por negarse uno de ellos á entrar en la Sociedad de resistencia á que pertenecen todos los compañeros. Ambos están graves.

A Coruña.—Mitin

Ha marchado á la Coruña la comisión de solidarios gallegos que se hallaba en Madrid. Los solidarios catalanes irán á Galicia en agosto.

En Las Palmas se ha celebrado un mitin, en el que se ha acordado pedir al gobierno la división de los servicios de Obras públicas para que éstos tengan eficacia.

Desgracias.—Peligro desaparecido.—La nueva escuadra
Por descuido de la muchacha que estaba al cuidado de una niña de once meses, llamada Carmen Muñoz, fué llevada ésta á la casa de Socorro agonizante, por haberle caído por encima una vasija que contenía caldo hirviendo.

—De una casa en construcción se cayó el andamio el obrero Claudio Novo, matándose.

—Dicen de Logroño que ha desaparecido el peligro que amenazaba aquel pantano, pues el dique no ha sufrido más corrimientos, continuando el desague sin ningún contratiempo. Créese que la recomposición terminará el domingo.

—Comunican de Cádiz que marchó á Madrid el general Sr. Aguirre, delegado de la Constructora Naval.

Si la concesión de la escuadra se firmara el sábado, como se supone, en seguida la Compañía se encargaría del Arsenal del Ferrol, comenzando los trabajos preliminares. Primero se dará colocación en ellos á 300 obreros, pero luego se aumentará mucho este número.

Novios fugados.—Sospechosos detenidos

Dicen de Sanlúcar que un joven de 16 años ha raptado á su novia, bellísima joven de la población.

Las autoridades han dado órdenes para la busca de los novios.

—Dos jóvenes sospechosos que iban á embarcar en Bonanza han sido detenidos, y como al declarar incurrieran en contradicciones, fueron encarcelados.

El estado de Bombita.—Fuga de un penado

Comunican de Algeciras que el diestro Ricardo Torres, Bombita, se encuentra muy mejorado, presentando la herida buen aspecto.

El aplaudido diestro está muy animado. —Telegrafían de Santander que anoche se fugó del presidio de Santoña, el penado Andrés Avelino Rodríguez, de 22 años, natural de Langreo.

El fugitivo vestía el traje de rayadillo de los penados. La Benemérita le persigue activamente, pero se ignora el camino que tomó.

Lluvias en La Granja.—Batería de artillería

Dicen de La Granja que el día ha estado lluvioso, suspendiéndose todas las fiestas del Corpus.

El regimiento de Wad-Ras oyó una misa de campaña á la que asistió mucha concurrencia á pesar del mal tiempo.

Los reyes y los príncipes, e ron cortos paseos en carruajes cerrados.

Ha llegado una batería de artillería que hará las salvas en el momento que dé á luz S. M. la reina doña Victoria.

Los reyes á Segovia.—Nueva plaza de Toros.—Obrero muerto

Comunican de La Granja que SS. MM. el rey y la reina marcharán á las ocho de la mañana á Segovia para esperar á la princesa Beatriz de Battemberg.

—De Manzanares dicen que se han terminado las obras de la nueva plaza de Toros que será inaugurada el día 25 de julio, con una novillada, en la que alternarán los diestros Puñeter y Ostioncito.

—También telegrafían de Manzanares que en la fábrica de orujos fué cogido por el volante de una máquina un obrero llamado Fernández, destruyéndose la cabeza y muriendo el infeliz en el acto.

Entierro de un periodista.—Fallecimiento

Comunican de Ubeda que se ha verificado el entierro del periodista Villalba, fallecido á consecuencia de la agresión de que fué víctima ayer.

El acto ha constituido una imponente manifestación de duelo.

—Dicen del Ferrol que en el Hospital civil ha fallecido el ex-contador de fondos municipales D. José Bremón, que fué encarcelado por creérselo autor de una estafa de 18.000 pesetas, cometida en la caja de la corporación.

Terremoto.—La huelga de inscriptos.—De San Petersburgo.—El archipiélago filipino.

Dicen de La Haya que en Korin-Kri se han notado fuertes temblores de tierra.

El mar se alteró notablemente. El terremoto ha causado grandes destrozos. Han perecido más de 300 personas, y el número de heridos es grandísimo.

—Comunican de Marsella que ha quedado terminada la huelga de los marinos inscriptos.

—Un telegrama de San Petersburgo dice que en breve marchará á Londres, con objeto de visitar á los diputados ingleses, una comisión de la Duma con su presidente. La citada comisión será obsequiada espléndidamente, y en su honor se celebrarán varios actos.

—El Parlamento de Manila, por una segunda votación, acordó proclamar la independencia del Archipiélago filipino.

El Corpus en Bilbao.—Horrorosa tormenta

Comunican de Bilbao que á causa del mal tiempo ha sido suspendida ayer la procesión del Corpus y la corrida de toros que estaba anunciada.

Nuevas variedades de arroz y naranjos

Procedentes de los Estados Unidos de América, acaban de recibirse y sembrarse en la Granja Escuela práctica de Agricultura, las dos principales variedades de arroz Honduras y Carolina Gold, que se cultivan en aquel país.

También se han recibido del mismo punto, y plantados de la variedad de naranjo Washington-Ruvel, una de las mejores que allí se explotan.

Las estacas no han podido aprovecharse para injertos, porque se hallaban en mal estado; los plantones también han sufrido mucho en su larga travesía, pero hay esperanza de salvar algunos, y para conseguirlo se han plantado cuidadosamente.

Celebraremos que las nuevas experiencias tengan feliz éxito, por el beneficio que pueden reportar a los agricultores de esta provincia y de otras comarcas españolas.

Crónica de SUCESOS

El gobernador civil impuso ayer las siguientes multas: A Emilio Aleixandre Ganóves, por actos inmorales y escandalosos, 75 pesetas; a Andrés González Jiménez, por impedir la caridad pública en malas formas, 75; a Francisco Martínez Peris (d. Segó), por blasfemo, 75; a Leonor Calpe, por maltratar a un niño y a una anciana, 25; a Ricardo Peris Ferrando, por ocupación de una navaja, 25; a Ramón Soto Muñoz y José García Sánchez, por blasfemos, 75; a Carmen Romero Mitosi, por faltar a la moral, 75; a varios dueños de establecimientos, por infringir la ley del Descanso dominical, 50.

Además, por desacato a la autoridad, fueron puestos a disposición del juzgado, Nicolás Navarro Ruiz y Carmelo Benloch Ballester.

Por contrariedades amorosas intentaron suicidarse ayer, ingiriéndose una disolución de fósforo y legía, dos agraciadas jóvenes de nombre M. P. R. y R. G. P., habitantes ambas en la calle de Ripalda.

El extracto de Malta del Dr. Greus' ene, entre sus componentes, los siguientes: Dextrina, sustancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos feculentos, como el pan, el arroz, la patata, etc., por lo cuales tan poderoso digestivo como los fermentos gástricos; Dextrina que es el primer término de la transformación digestiva de los féculas, todos los cuales pasan finalmente a convertirse en Maltoza ó azúcar de Malta, bajo cuyo estado se absorben y asimilan; Almidón, muy ricos en azúcar, y en estado de asimilación directa, por haber experimentado una especie de peptonización, que dan al producto el carácter de un riquísimo alimento plástico; Fosfatos de potasa, sosa, cal, magnesia y hierro, todos los cuales, por ser naturales y estar solubilizadas y en potencia de asimilación, son de una eficacia excepcional para la nutrición de todos los órganos que los contienen, y especialmente de los nervios, por cuyo concepto resulta el producto un poderoso tónico nutritivo, a la vez que hemático, neurogénico y osteógeno.

Se encuentra en todas las droguerías y farmacias, y especialmente en las de la Vitud del DOCTOR GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia, y al por mayor en su laboratorio, Paz, Valencia.

Fueron asistidas en la casa de Socorro de Serranos y trasladadas, la primera, a su domicilio, y la segunda, en grave estado, al Hospital. El juzgado instruye diligencias.

Como consecuencia de una caída se fracturó ayer el brazo derecho Antonio Martínez Martínez, que fué asistida en la casa de Socorro del Puerto.

También tuvo la desgracia de sufrir una caída Antonio Díaz Moreno, fracturándose la pierna izquierda. Fué curado en el Hospital.

Una jardinera del tranvía del interior, al tomar la curva de la calle de Campaneros ayer mañana, descarriló, rompiendo la puerta de hierro y los cristales del escaparate de la guantería de la esquina.

Los pasajeros sufrieron el consiguiente susto, pero no ocurrió desgracia alguna.

De la REGIÓN

BURJASOT. Ayer fué detenido Blas Rosalim Sánchez de 47 años, autor del robo cometido en casa de D. Mariano Ros. Cuando se lo llevaban al juzgado se dió a la fuga, sin haber sido posible de tenerle de nuevo.

UTIEL. Al pretender el joven de 18 años Roque González Navarro, subir a uno de los cables que conducía energía eléctrica a la finca de D. Juan José Pardo, recibió una descarga eléctrica, resultando herido de gravedad.

Movimiento de población

Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar

Matrimonio: Carmelo Navarro con Desamparados Suay. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunción: Herminia Arenas Daniel, de 35 años, Tetuán, 3, de uróloma uterino.

Distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 5. Defunciones: Carmelo Navarro Tatay, de 50 años, Bernabé García, 13 (Nazaret), de bronconeumonía.—Eugenio Guillón Rubio, de seis días, Gran-Vía, Y, de meningitis.

Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Miguela Coloma Martínez, de 28 años, Socorro, 3, de meningitis.—Dolores Lázcar Bayona, de 69 años, Hospital provincial, de cáncer del útero.—Concepción Aparici Bonat, de 42 años, Manicomio, de parálisis general progresiva.—Ramona Llorens Salvi, de 38 años, Manicomio, de catarro gastro intestinal agudo.

Distrito de Serranos

Matrimonio: Ramón Mateu con Isabel García. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 0. Defunciones: Manuel Murillo Inoja, de 43 años, Caballeros, 4, de bronconeumonía.—Francisca Barberá González, de 71 años, Traición, 11, de asistolia. Total: Matrimonios, 2.—Nacimientos, 14.—Defunciones, 9.

REGISTRADOS AYER

Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunciones: Ninguna.

Distrito del Mercado

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: Antonia Márquez Soriano, de 14 meses, Carrera del Río, traste 1.º, de enteritis aguda.—Roberto Robert y Bordés, de 54 años, San Vicente, 112, de endocarditis.—Rosa Almiñana Pau, de 67 años, San Gil, 3, de repetición de un ataque apoplético.—Encarnación Alabau Pascual, de 26 meses, Carrera de San Luis, traste 2.º, de pulmonía.

Distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 1. Defunciones: José Abel Peñarocha, de 48 años, Emba, 4, de cirrosis hepática.—Vicente Bartual Salas, de 8 días, camino de Picasent, traste 1.º, de insuficiente desarrollo.

Distrito de Serranos

Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 0. Defunciones: Teresa Muntó Ripoll, de 80 años, Rotores, 13, de catarro gastro-intestinal.—Teresa Gimeno Millán, de 17 meses, carretera de Barcelona, 47, de congestión cerebral.—Ramón Carbonell Sancho, de 48 años, San Miguel, sin número (Benimámet), de apoplejía cerebral.—Remedios Muñoz Faubel, de un año, camino de Burjasot, 10, de catarro gastro-intestinal.—Francisco Chirona Santes, de 69 años, Tenés, 15, de arterio esclerosis. Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 6.—Defunciones, 12.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Bernabé, apóstol.—El oficio de la misa son de la infraestructura del Corpus, con rito semilibre y color blanco.

SANTOS DE MAÑANA.—San Juan de Sabágor, confesor y San Onofre, anacoreta.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el convento de Corpus-Christi. Se descubre a las seis de la mañana, y se reserva a las siete y media de la tarde.

SECCION COMERCIAL

Nuestros productos en el extranjero

Liverpool 7 de junio de 1909. NARANJA.—La oferta hoy ha consistido solamente de unas 1.600 cajas de Valencia, pues no llegaron a tiempo los vapores «Leonora», «Scholar» y «Elquezabal», cuyos barcos están descargando ahora, y ha llegado también el «Ape», mientras que se espera mañana el vapor «Pavía». Debido a la pequeña cantidad de fruta catalogada, la demanda fué algo más firme y precios realizados fueron un poco más elevados que los del viernes pasado.

CEBOLLAS.—Unos 6.000 sacos de Egipto

encontraron más animación a \$19, unas cuantas superiores a \$16 por quintal inglés. (De la casa James Adam, Son & C.º)

El Puerto

Día 10 de junio. OBSERVATORIO METEOROLÓGICO Amanece el día con el cielo despejado; la mar llana.

Barómetro, 756.75 Termómetro: máxima, 24.10; mínima, 11.50. Sol, 29.00; humedad, 60.00; viento, SE. MOVIMIENTO DE BUQUES

Entradas: Vapor Aznalfarache, de Sevilla y escalas, con cargo general.—Vapor Cabo Quejo de Bilbao y escalas, con cargo general.—Vapor Rita, de Glasgow y escalas, con cargo general.—Vapor Vinifreda, de Burriana, de tránsito.—Laud San Vicente, de Barcelona, en lastre. Salido: Vapor Aznalfarache, para Marsella y escalas, de tránsito y otros.

Movimiento bursátil

Telegramas bursátiles Servicio particular París 10, a las 15. Río Tinto... 2081.00 F.O. Norte... 851.60 F.O. Zaragoza... 421.00

Del Extranjero

Blasco Ibañez

Buenos-Aires.—El Sr. Blasco Ibañez ha visitado al presidente de la República Argentina. Después estuvo en el Congreso y en el Senado, donde le colmaron de atenciones.

Ha sido obsequiado con un banquete en el Circolo Valenciano.

Dará su primera conferencia, que versará sobre el tema «La Argentina, vista desde España».

En honor de los periodistas

Londres.—El gobierno ha convocado a los representantes de los periódicos. El objeto de esta reunión es estrechar los lazos de solidaridad y dar esplendor al Congreso. En honor de los periodistas mantendrán el sábado en Portsmouth 140 barcos. La Asamblea se inauguró con un banquete, en el que lord Rosebery pronunció un discurso, hablando de la influencia que ejerce la prensa.

De París

París.—El director de Le Figaro regalará las cantidades que le ha legado Chamchard a las Asociaciones periodísticas parisienses.

Monsieur Leygues ha anunciado al presidente de la Cámara, que cuando tome posesión del dinero heredado de Chamchard, donará una cantidad para las Cajas de retiros de ex-diputados y empleados en la Cámara.

Restaurant económico

Nueva-York.—Ana Morghan, hija del archimillonario del mismo apellido, inauguró ayer un restaurant económico para empleados marítimos. Acudieron unos 3.000 de éstos. Les sirvieron Ana y otras señoritas. Está prohibido en el restaurant dar y recibir propinas. Terminada la comida Ana pronunció una alocución, diciendo que la misión de la mujer no es la de recabar derechos políticos, sino procurar ser buena esposa y buena madre.

Telegrafía sin hilos

Tolón.—Realizáronse pruebas de telegrafía sin hilos entre la estación radiográfica y el Condée, a 105 kilómetros de distancia. Fueron coronadas por el más lisonjero éxito.

Extracto de Malta purísimo del doctor Greus

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo, pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentado todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

Se encuentra en todas las droguerías y farmacias, y especialmente en las de la Vitud del DOCTOR GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia, y al por mayor en su laboratorio, Paz, Valencia.

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:

A Título de factor digestivo, para facilitar las digestiones, y especialmente las de los alimentos feculentos. A Título de alimento riquísimo, contribuye por sí al sostenimiento de los organismos débiles y enfermos, notificándolos. A Título de digestivo y nutritivo a la vez, es quizá el mejor recurso que pueda emplearse contra la dispepsia atónica y de grandísimo valor en los casos de consunción. A Título de demulcente, es también un agente de gran utilidad en los casos de tos, bronquitis y asma, como las de la garganta y pulmones. En este último caso se toma tomándolo por pequeñas cucharadas repetidas con frecuencia. En los dos primeros se toma siempre una cucharada tres veces al día al tiempo de las comidas o inmediatamente después de ellas. Y se puede tomar, ó bien mezclado con los alimentos feculentos ó deslizado en agua, leche, vino, etc., etc.

Advertisement for 'MEDIANA DE AÑAS' purgative and diuretic. Includes image of the bottle and text describing its benefits for digestion and health.

Advertisement for 'BALNEARIO DE BENIMARFULL' (Province of Alicante). Medico-director: Dr. D. Francisco Vives Miralles. Specializes in sulfur and sulfurous waters for various ailments.

Advertisement for 'BUQUES DINERO' (Money Boats) and 'Bordones' (Ropes). Lists various shipping lines and services available.

Advertisement for 'MADERERA VALENCIANA' (Valencian Wood). Located at Calle del Barco, 10, Grao, Valencia. Offers various types of wood and products.

Advertisement for 'FRANCISCO COLOMER' (Francisco Colomer). Specializes in iron tools and machinery for furniture and buildings.

Advertisement for 'Subasta' (Auction) and 'Linea Wilson' (Wilson Line). Includes details about property auctions and shipping services.

Advertisement for 'GANGA' (Ganga) corsetry. 'The Harcourt Corset', 8, plaza de Tetuán, principal, Valencia.

Advertisement for 'Pildoras y Unguento' (Pillules and Ointment). 'Las Pildoras' purify the blood and correct disorders of the liver and stomach. 'El Unguento' is a safe remedy for various skin conditions.

Advertisement for 'DEPILATORIO INGLÉS' (English Depilatory) and 'VERSOS DE LA JUVENTUD' (Verses of Youth). Includes details about depilatory products and youth tonics.

Advertisement for 'Gran almacén de coches de lujo' (Grand luxury car store). Offers various types of cars and carriages for sale or hire.